
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 14 DE FEBRERO DE 1809.

S. VALENTIN PRESBITERO.

Cierranse las velaciones.

El Jubileo de las XL horas está en la Real Capilla del Populo, por un devoto. Detado. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 40' 6" y se pone à las 5 h. 19' 54"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 14' 32"

Disminuye la Equacion 02" 7" Lugar del Sol en la Ecliptica 10 S. 25.º 28' 45" Idem en la Equinocial en tiempo 21 h. 51' 00"

Es el 30 de la Luna nueva à la 1 y 55 minutos de la tarde, en Aquario. Lluvia ó nieve. Sale à las 6 h. 00' mañã y se pone à las 5 h. 41' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à la 1 h. 42' mad.

Seg. alta à las 2 h. 0' tard.

Prim. baxa à la 7 h. 51' mañã.

Seg. baxa à las 8 h. 9' noche.

Conclusion del número anterior.

EN medio de estas amenazas conoce él sus pérdidas, lo han reducido à la mitad del número que decanta: trata de la paz con Alexandro, ¿y Masena? no parece. ¿Aquel gran General se sepultó en el olvido? Aun no hemos oído su nombre. ¿Quién

habia de decirlo? Ya que lo oculta Bonaparte, lo honraremos nosotros: murió con su division compuesta de 600 Franceses à manos de los Rusos: diga ahora Napoleon lo que quiera: hombre muerto no habla: aborrezca hasta su memoria, pues se despidió à la francesa. Este acontecimiento infeliz retarda la paz: Alexandro no se halla en estado de pedirla: la Prusia puede reunir sus reliquias dispersas y llegar el caso del dia en España. Vaya, pues otro rasgo de política de Napoleón: ofrece à aquel Emperador amistad, reynos, comercio y cien millones de pesos fuertes: para esto contaba con su amigo Godoy; éste le daba toda España y sus indias, con cuyo saqueo se completaría la suma exorbitante con que se redime aquel regenerador: ¡gran medio! Españoles ved aquí la venida de Napoleon à nosotros: no queria otra cosa, que esos pocos intereses: con dos mil millones se contenta por ahora: estos maravedises se sacan fácilmente de la venta de las posesiones de todos los cuerpos y de los particulares, con los fondos públicos, con el numerario que haya en la nacion, despues de los cálices, copones, custodias, las alhajas del Divino culto. Ya se dexa ver un algo de la política de este tirano. Fraudes, latrocinios, vilezas y muertes civiles era el decreto para organizar à esta Península predilecta. ¡Hasta qué grado seriamos infelices, si la mano de Dios no hubiera sostenido el esfuerzo Español!

El pueblo Frances gime todos los horrores de la opresion: no hay uno mas esclavo sobre la tierra civilizada: ¡buena política! Toda la Francia es una caza de presidio; allí son tantas las cadenas que se arrastran, quantos los vivientes. Francia, ¡quántas veces clamabas por tu libertad para buscar tu esclavitud! Dios ha cegado tus ojos y ha embrutecido tus Principes, porque se separaron de la luz suprema directora. Buscabas la igualdad en tus vecinos, y tienes un extranjero, que te domina imperioso: quitaste tus nobles, y has puesto en su lugar la hez del pueblo, aumentando en ella tus duques, tus príncipes, tus dominadores. Quisiste hablar con libertad, y escribir con ella especies impias y subersoras, y en pena de tus papeles escandalosos no te es lícito hacer pública la verdad misma para desengaño de tus conciudadanos oprimidos. ¡Ignoras aun la pérdida de tus hijos, de tu comercio, de tu esquadra? Todo lo debes à ese monstruo, que vilmente te aprisiona à su placer, y hace servir à sus caprichos. Pregunta à Burdeos el cas-

tigo que ha visto dar al que imprimió la entrega de tus naves: lee el monitor prohibiendo, que te iluminen otros escritos, que los que dicte tu verdugo. Conoce por último, que eres la mofa de las naciones, por haber querido soberbia elevarte sobre todas; Dios ha humillado tu espíritu altanero, y deprimido hasta el grado último del abatimiento servil. Estas miras conducian los pasos del opresor à nosotros, que descubriendo tu política rastrera, pondremos antes el cuello al acero exterminador que al indigno yugo que miramos sobre vosotros.

HUNGRIA.

Selim 2 de Diciembre.

El Gran Visir Mostafá Bairactar ha principiado su gobierno con providencias benéficas. Los cristianos les deben ya la exención de muchas gabelas à que estaban expuestos anteriormente, y ha prohibido à sus tropas el molestarlos. El epíteto injurioso de infieles con que los nombraban los turcos se ha prohibido tambien. Las providencias del Gran Visir, que conceden à los cristianos muchas prerrogativas en materia de religion y de comercio, han sido aprobadas por todos los hombres, y solo descontentaban à algunos ancianos musulmanes.

PRUSIA.

Berlin 10 de Diciembre.

A fines de Noviembre escribió una carta el Mariscal Davoust, Duque de Auerstaed, al comandante de las tropas francesas en Berlin, Mr. de St Hilaire, para que el dia 3 del corriente evacuase esta Ciudad y entregase las llaves al Príncipe Fernando, hermano de Federico el grande, y tío del Rey, reservando à las autoridades francesas la comandancia de Berlin hasta dos dias despues. Con este motivo se publicó la carta del Mariscal Davoust, en que dice: „No haber solicitado las tropas francesas alterar el amor de los pueblos àcia su Soberano, sino al contrario, haber refrenado los enemigos del orden público, protegiendo al mismo tiempo à los nobles, propietarios, clero, comerciantes, y à toda clase de ciudadanos.” Los habitantes han visto esta carta y las ceremonias y arengas de las llaves, por una parte con sumo disgusto por la falsedad de la supuesta pro-

teceion, y por otra con alegría, considerando que à lo ménos por ahora, nos vemos libres de un cruel enemigo que tantos tiempos, contra las estipulaciones de los tratados, ha retardado su salida de la capital, y nos ha maltratado de todos modos, dexándonos en un estado miserable. Si las demás naciones juzgan por las relaciones y escritos franceses su conducta, sin duda deberian merecer la estimacion pública; pero sus obras estan en contradiccion con sus palabras. — Las tropas que salieron de Berlin se encaminaron à Postdam donde recibirán órdenes ulteriores para su destino, que ignoramos qual sea, lo que nos tiene aun con bastante inquietud.

El mismo dia 3 entró en Berlin el General Lestock, nuestro Gobernador, y llegando la guarnicion de Colberg, que ha habido que alojarla en las casas de los particulares. Se han desocupado algunos cuarteles para las tropas que transitan por aquí.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO = En el Coliseo de esta Ciudad se executarán las dos Funciones siguientes. En la primera se dará principio con la Comedia nueva en tres actos titulada: Los Patriotas de Aragon, segunda parte. Seguirá la pieza en un acto: El Juego de las Provincias, en la que ademas de las canciones patrioticas que ella tiene se cantará una nueva de la opera El saquéo ó los franceses en España, música de Don Manuel Corral, profesor de los teatros de la Corte. **A LAS QUATRO Y MEDIA.**

En la segunda se dará principio con la Comedia en 2 actos titulada: El perfecto Amigo, ó sea Viage de Josef II à Munich. Seguirá la Opera en un acto titulada: El Medico Turco, que concluirá con una cancion patriotica; y se dará fin con el Bayle del Abate chasqueado. **A LAS SIETE Y MEDIA.**

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.